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местами 1, 2-го класса.
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Максимум защиты

Накоплен опыт
Завтра – Всемирный 
день борьбы с гемофи-
лией. Это врожденное 
генетическое заболева-
ние, характеризующееся 

несвертываемостью крови.
В мире им страдают порядка 400 тысяч че-

ловек. В России – около 10 тысяч. В Алтайском 
крае в разные годы их 150–200 человек. В нашем 
регионе успешно проводят операции пациентам 
с гемофилией, также организуют по этой теме 
научные исследования, работает Алтайский 
филиал Гематологического научного центра 
РАМН.

В 2014 году наши хирурги первыми в Сиби-
ри заменили тазобедренный сустав мужчине, 
страдающему этим редким заболеванием.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
В девяти городах и районах
В крае выявлено 11 новых случаев заболевания коро-

навирусной инфекцией. Общее число заболевших – 48, 
причем ареал распространения расширяется.

По данным оперативного штаба Алтайского края по реа-
лизации мер профилактики и контроля возникновения ко-
ронавируса, впервые выявлены инфицированные в Новоал-
тайске, Советском районе, поселке Шахи Павловского района. 
Общая география распространения коронавируса на сегодня 
выглядит так: 34 человека – жители г. Барнаула, по трое в Пав-
ловском и Крутихинском районах, по двое в Первомайском 
и Советском районах, по одному в городах Бийске, Заринске, 
Рубцовске, Новоалтайске.

Вылечено и выписано из больниц три человека.
В обсерваторе Первомайского района размещено пятеро 

приезжих, прибывших в Алтайский край авиарейсами и 
ж/д транспортом из Москвы.

Ксения ТЕВС

Курортный сбор отменят?
В Госдуму внесли законопроект, который позволит субъ-

ектам РФ приостановить взимание курортного сбора на 
территории муниципальных образований.

В действующей редакции закона у регионов есть право ввести 
и прекратить курортный сбор только при наличии волеизъ-
явления соответствующего муниципального образования. 
Законопроект предусматривает, что регионы установят сроки 
приостановления взимания сбора исходя из ситуации.

Татьяна ПЕРВОВА

Масок будет больше
В Заринске одно из подразделений Сибирского фанер-

ного комбината начало производство защитных много-
разовых масок.

Товар уже поступил на некоторые предприятия Заринска 
и Алтайского края. Коммерческий директор СФК Александр 
Ларин рассказал, что в день комбинат производит около трех 
тысяч многоразовых масок из 100-процентного хлопка по 
25–30 рублей каждая.

Элина ГОРДЕЕВА

Без лишней бюрократии
Реготделения Пенсионного фонда и Сбербанка заключи-

ли соглашение об информационном обмене. Оно упростит 
процедуру использования маткапитала на жильё.

Теперь владельцы сертификата могут прийти в банк для 
оформления ипотеки и тут же погасить ее часть или уплатить 
первоначальный взнос средствами маткапитала. Раньше для 
этого нужно было обращаться и в Сбер, и в ПФР.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер восточный 3-8 м/с,  
днём местами  порывы 
до 13 м/с. 
Пожароопасность 3-го, 
местами 2, 4-го класса.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный с перехо-
дом на северо-восточный, 
3-8 м/с,  местами  порывы 
до 13 м/с.

17 апреля

18 апреля
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Во всех районах города специалисты МБУ 
«Озеленение и благоустройство» приступили 
к уборке территорий. Они рыхлят и поливают 
цветники, проводят ревизию крупномерных 
деревьев. Ежедневно задействовано порядка 
65 специалистов, пишет официальный сайт 
краевой столицы. Уже начались работы по пи-
кировке рассады.
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  АПК .
Посевная – по расписанию
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В Рубцовском районе активно 
готовятся к массовым весен-
не-полевым работам.

Аграрии Рубцовского района готовы 
начать очередной сельскохозяйственный 
год. Катаклизмы катаклизмами, а посев-
ная по расписанию.

Площадь сельскохозяйственных уго-
дий в районе составляет 256 тыс. га, из 
них 157 тыс. га пашни. По предваритель-
ным данным, под посевы будет отведено 
142 тыс. га. Сегодня практически не оста-
лось хозяйств, выращивающих только 
одну культуру.

– Хозяйствам необходим набор культур, – 
считает начальник управления АПК Руб-
цовского района Василий Камышов. – Год 
на год не приходится. Вчера одна давала 

урожай и приносила прибыль, сегодня 
другая. Выигрывает тот, кто не делает 
ставку лишь на одну культуру.

Тем более что с посевным материалом в 
районе проблем нет, запаслись все. Чтобы 
засеять вышеуказанную площадь, требу-
ется 12,5 тыс. т семян, и они в наличии, 
причем добротные. Большинство агра-
риев используют элиту, а также первой – 
третьей репродукций. Это позволяет 
получать достойный урожай и являет-
ся непременным условием получения 
субсидий. Хозяйства представили образ-
цы в семенную лабораторию. Если бы не 
сложившаяся эпидситуация, отчет по 
анализам был бы уже сделан.

Подготовлена к посевной и техника. 
Та, что попроще, отлажена своими си-
лами. Но много и сверхсложных совре-

менных машин, которые в гараже не 
отремонтируешь. На полях района уже 
не редкость трактора «Кейс», «Джон Дир» 
и другие монстры. При приобретении с 
производителями заключается договор 
на обслуживание, приезжают специали-
сты. В ряде хозяйств эту работу сделали 
еще осенью.

Парк сельхозтехники постоянно об-
новляется. На смену сеялкам советского 
образца приходят широкозахватные мно-
гофункциональные посевные комплексы. 
В минувшем году сельхозтоваропроизво-
дители Рубцовского района приобрели 
техники и оборудования на 156 млн руб. 
В первом квартале нынешнего еще на 
72 млн. В числе самых дорогих – самоход-
ный опрыскиватель стоимостью около 25 
млн руб. и посевной комплекс «Барго-15» 
за 24 млн. Они выйдут на поля ООО «Виш-
невское». Новая техника также появилась 
в СПК имени Кирова, ООО «Страна», кре-
стьянско-фермерских хозяйствах «Агро-
рос», «Сибирское», «Чайка».

В целом по району техника готова более 
чем на 80%, к началу посевной эта цифра 
должна увеличиться до 100.

Что же касается кадров, то, по словам 
Василия Камышова, штат на посевную 
в хозяйствах укомплектован. Фактиче-
ски из года в год трудятся одни и те же 
люди. Хотя руководители не скрывают, 
что хотели бы видеть больше молодежи.

Нынешняя весна выдалась дружной. 
Снег на полях еще остался, особенно 
около лесополос. Но тает он быстро. Еще 
немного – и можно приступать к весен-
нему боронованию.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Скоро техника выйдет на поля.

Обработка рук антисептиком обязательна для всех. 

Александр Костин: «Профилактика – это важно».Производство техники для аграриев не может останавливаться даже в условиях карантина. 

Как алтайские предприятия про-
водят профилактику COVID-19 на 
рабочих местах?

В конце прошлой недели губернатор Вик-
тор Томенко поручил Роспотребнадзору и 
полиции жестко контролировать соблюдение 
требований по профилактике коронавируса в 
организациях, которым разрешили работать 
в период самоизоляции. В перечне таких – 
те, кто производит сельхозтехнику. Перед 
началом посевной кампании они не могут 
останавливать выпуск продукции.

После объявления карантина на площадке 
барнаульского «Агроцентра» производство 
сельхозтехники и комплектующих не при-
останавливалось ни на один день. На входе в 
помещение здесь обязательно всем измеряют 
температуру, обрабатывают руки антисепти-
ком. В здании висят таблички, напоминающие 
о необходимости чаще мыть руки и соблюдать 
двухметровую дистанцию.

– В сегодняшних условиях самое глав-
ное – не допустить заболевание в наш 
коллектив, – рассказывает председатель 
совета директоров компании «Агроцентр» 

Александр Костин. – Мы на сто процентов 
соблюдаем рекомендации Роспотребнад-
зора. Обеспечили всех масками. Приняли 
решение разграничить присутствие людей. 
То есть сотрудники приходят группами, у 
каждой из которых свое время пребывания 
и нахождения на работе. 

Коллектив «Агроцентра» насчитывает 
98 человек. Из них 18 перевели на удаленный 
формат, два сотрудника находятся на само-
изоляции – они входят в категорию «65 плюс».

Кстати, проблему с масками на предприя-
тии начали решать задолго до введения ка-
рантина. Предвидя ситуацию, защитные 
средства постепенно стали закупать сразу 
после первых случаев заражения коронави-
русом в Москве.

– Конечно, еще месяц назад маски были 
дефицитом. Но сегодня уже проблем нет: 
многие местные предприятия их выпуска-
ют, – продолжает Александр Костин. – Лично 
мы покупаем у фабрики «Авангард». Маски 
многоразовые, и недостатка в них, по крайней 
мере у нас, нет.

(Окончание на 3 стр.)



 № 69 (30196)
Четверг, 16 апреля, 2020 год2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  ОБРАЗОВАНИЕ .   НОВОСТИ .

  В АКЗС .   ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

В Мамонтовской ЦРБ со-
кратили несколько ста-
вок медработников, что 
вызвало недовольство 
местных жителей. Ведь, 
как люди пишут в соцсетях, 
и без того приходится в 
очередях стоять на прием 
к врачу. Главный врач лечеб-
ного учреждения Оксана 
Забелина пояснила «АП», 
что коллегиальное решение 
коснулось лишь незанятых 
ставок, ни один специалист 
не попал под сокращение 
или увольнение. Л ,   

Копии приказа о сокращении 
«слил» в паблик один из сотрудни-
ков ЦРБ. Как уверяет главврач, это 
даже не документ был, а рабочие 
предложения для внутрибольнич-
ного обсуждения. Оставим в сторо-
не этический аспект сего факта. Нас 
интересует взгляд профессионала.

Как обычно и бывает с «резонанс-
ными» темами, «недальновидная» 
Забелина предложила обратиться 
к категориям объективным, а не 
эмоциональным.

По ее словам, команда медиков 
признала решение целесообраз-
ным, после чего был пересмотрен 
функционал каждого сотрудника. 
«Упразднены были не люди, а не-
занятые ставки, где по 0,25, где 
по половинке – это принципи-
ально!» – подчеркивает Забелина. 
В новом штатном расписании ЦРБ, 
составленном согласно количе-
ству прикрепленного населения 
(21,5 тысячи человек), – 367 единиц. 
Обеспеченность медсестрами – 
100%, врачами – 70% (46 докторов, 
терапевтов полный комплект), 
медиками 4 сельских врачебных 
амбулаторий и 12 ФАПов. «Просчи-
тываются» узкие специалисты, ко-
торых не могут себе позволить иные 
сельские больницы. Словом, ситуа-
ция лучше, чем в других районах.

– Мы на подушевом финансиро-
вании, это означает, что больница 
получает деньги в зависимости от 
числа застрахованных в системе 

ТФОМС. Но их становится меньше 
из-за оттока молодежи, естествен-
ной убыли населения, снижается 
и бюджетирование, – констатиру-
ет Оксана Забелина. – Мы просто 
привели штатное расписание в со-
ответствие с реалиями. Сократили 
свободные, утратившие функцио-
нал ставки.

На примере стационара Ма-
монтовской ЦРБ главврач Забели-
на поясняет схему, по которой в 
принципе работает модель здра-
воохранения. 20 из 86 стационар-
ных коек – хирургические, сейчас 
здесь по факту работают  один хи-
рург (ждут второго после оконча-
ния ординатуры), он же заведует 
отделением, и девять медсестёр, 
включая постовых и операционных. 
Уволенных нет.П

По аналогичной схеме были 
пересмотрены должностные обя-
занности сотрудниц приёмного 
отделения. Прежний состав при-
нимал вызовы скорой помощи. 
Введение регионального кол-цен-
тра упразднило телефонную оп-
цию 03. Ставка была закрыта, 

но не была сокращена ни одна 
медсестра. Между ними просто 
перераспределили обязанности. 
На языке управленцев это назы-
вают гибким управлением.

Но как же тогда быть с жалоба-
ми людей на то, что они часами 
простаивают в очереди на при-

ём? Оксана Забелина призывает 
односельчан к корректности в 
высказываниях:

– Вместе с краем мы перешли 
на удлиненный график работы, 
до 8 часов вечера. На экстренные 
случаи у нас есть кабинет неотлож-
ной медицинской помощи, чело-
век её получает в любом случае. 
И с плановой так же. Если утром 
пациент взял талон на вечер – это 
«невозможно попасть к врачу»?

К слову, работающие допозд-
на поликлиники – благо для го-

рода, работающие люди успева-
ют вечером попасть к врачу. Но 
насколько такая мера выручает 
село? «На вечерний прием мало 
кто записывается. Доктора за-
нимаются, как правило, доку-
ментацией, вопросами диспан-
серизации», – говорит главврач. 

Причина – сельский уклад жизни. 
Для сельчан вечер – пора забот по 
хозяйству. Зимой печки топят 
(лишь 10% мамонтовцев живут в 
домах с центральным отоплением), 
а с началом весны пропадают на 
огородах… Исключение – четверг, 
когда в поликлинике в две смены 
принимают узкие специалисты, 
местные и приглашенные. Есть и 
еще пара особенностей. Первая – 
отсутствие регулярного автобусно-
го сообщения между селами. Бал 
правят частники, таксисты. Вторая 

– принадлежность к Барнаульско-
му медицинскому округу. Хоть и 
далековато, почти 200 километров 
до столицы региона, но если есть 
возможность попасть на консульта-
цию в краевую клинику, сельчане 
обязательно ее используют.

Всё сказанное укладывается в 
принятую схему маршрутизации. 
ЦРБ оснащается оборудованием 
сообразно потребностям первич-
ного звена, а обследовать жителей 
16 сел района помогают мобиль-
ные диагностические комплексы, 
приезжающие из края. В 2020 году 
больницу ждут важные переме-
ны – ремонт инфекционного от-
деления, строительство ФАПов 
(в Буканском и Костином Логе) и 
новой поликлиники.

Напоследок – то, что сейчас тре-
вожит всех нас. Распространение 
коронавируса. Говорят, жизнь най-
дет способ, чтобы проверить на 
прочность те или иные управлен-
ческие решения. Что ж, поживем – 
увидим. И узнаем истинную цену 
реформ в здравоохранении. Это, 
к слову, не только к Мамонтово 
относится.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

В новом формате
Депутаты краевого парламента планируют провести бли-
жайшую сессию в режиме видеоконференции.

Об этом сообщил председатель Ал-
тайского краевого Законодательного 
Собрания Александр Романенко. Пред-
полагается, что среди главных вопросов 
на обсуждение депутатов могут быть 
вынесены вопросы корректировки ре-
гионального бюджета.

Решение об отмене апрельской сес-
сии АКЗС было принято ранее в связи 
с введением ограничительных мер по 
коронавирусу. Позже депутаты внесли 
изменения в Регламент краевого Заксо-
брания, которые дали возможность в 
условиях действия режима повышенной 
готовности либо чрезвычайной ситуации 
проводить голосование по законопроек-
там в дистанционном режиме.

– Если потребуется, то закон можно 
будет принять опросным голосованием 
с соблюдением всех норм регламента, – 
пояснил председатель комитета АКЗС 
по правовой политике Андрей Осипов. – 
Есть два механизма рассмотрения и 
принятия законопроектов: опросное 
голосование или обсуждение в формате 
видеоконференции.

Андрей Осипов уточнил, что, несмотря 
на непривычные форматы работы, поря-
док рассмотрения и принятия проектов 
законов не изменится.

– После внесения закона и прохож-
дения всех положенных этапов так же 
запускается процедура первого чтения. 
То есть в любом случае мы будем прово-
дить принятие закона двумя опросными 
голосованиями (отдельно по первому и 
второму (окончательному) чтениям, – 
подчеркнул депутат.

При первом чтении полный пакет 
документов по законопроекту будет 
направляться всем депутатам не менее 
чем за три дня до рассмотрения. За это 
время фракции и комитеты смогут вне-
сти замечания, предложения и поправ-
ки. Их обсуждение депутаты фракций 
и комитетов АКЗС могут проводить в 
режиме видеоконференции.

Сделать это позволяет коммуникаци-
онная система, имеющаяся на серверах 
Парламентского центра.

– Если такие поправки будут сфор-
мулированы, то их будут фиксировать 
в бюллетенях опросного голосования (и 
сам вопрос, и поправки к нему предлага-
ются на отдельное голосование), как это 
происходит сейчас при голосовании по 
проектам федеральных законов, – сказал 
Андрей Осипов.

После рассмотрения законопроекта в 
первом чтении и одобрения или откло-

нения поправок документ поступит на 
доработку в профильный комитет. Далее 
принимается решение о проведении 
опросного голосования по законопроекту 
во втором чтении, материалы рассыла-
ются и проводится голосование за при-
нятие законопроекта в окончательной 
редакции.

– Этот механизм не требует изменения 
процедурных моментов и носит характер 
очень близкий к тому, что действует у нас 
в обычное время, – подчеркнул глава ко-
митета АКЗС по правовой политике. – При 
этом все обсуждения и совещания могут 
проводиться в формате конференц-связи 
или в очном режиме, но при соблюдении 
санитарных норм и стандартов социаль-
ного разобщения.

Второй вариант проведения голосо-
вания – в режиме видеоконференции. 
Коммуникационная система АКЗС 
прошла тестирование, для каждого 
депутата создана уникальная учетная 
запись. Участие в такой конференции 
могут принимать не только парламен-
тарии, но и приглашенные, в том числе 
представители правительства региона. 
Проверка связи с каждым из участников 
проводится за два дня до сессии. В этом 
же формате можно провести и предсесси-
онные заседания комитетов и фракций. 
Обсуждения депутатов будет модериро-
ваться из Парламентского центра.

Нюансы процедуры голосования, по 
словам Андрея Осипова, еще отрабаты-
ваются. В любом случае все голосования 
будут дублироваться подписными листа-
ми, как при опросном голосовании, чтобы 
они были обобщены в протоколе сессии.

– Формат видеоконференции позво-
ляет обсудить законопроект в режиме 
реального времени, высказать экспертное 
мнение разработчикам законопроек-
та, представителям профильных ми-
нистерств и ведомств, – резюмировал 
парламентарий.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ
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Ставки сокращены, 
специалисты остались

Впервые за 500 лет школьное образование переживает 
такую перестройку – об этом сказал министр образова-
ния и науки края Максим Костенко на пресс-конференции, 
посвященной началу удаленного обучения в школах края и 
состоявшейся в формате онлайн.

Журналистов интересовали воз-
можность досрочного окончания 
учебного года и отмены ЕГЭ и многие 
другие вопросы.Н    ?

На вопрос, могут ли школьники 
с 1 по 8 класс досрочно завершить 
учебный год, министр сказал: «Мы 
в Алтайском крае посоветовались и 
с родительской общественностью, и 
с педагогической и пока не видим 
оснований для переноса окончания 
учебного года на более ранние сро-

ки. Но проведем все необходимые 
консультации и обсудим решение 
на оперативном штабе, который воз-
главляет губернатор. Потому что оно 
касается примерно 400 000 жителей 
края и не может быть скоропали-
тельным».

Для выпускников 9 и 11 классов 
рассматривается вариант продления 
учебного года до 7 июня, с тем что-
бы в последнюю неделю провести 
консультации по сдаче ОГЭ и ЕГЭ. Ее 
начало, напомним, пока перенесено 
на 8 июня. Остальные классы долж-
ны закончить учебный год до 30 мая.

Н     ?
Предложение отменить в этом 

году государственную итоговую ат-
тестацию прозвучало уже и в Госду-
ме. На этот счет министр сообщил:

– И ОГЭ, и ЕГЭ состоятся в очном 
формате – пока. Есть мнение, что 
нам нужно значительно расширять 
количество пунктов проведения 
экзаменов, а сегодня в крае их сто. 
Это серьезные вопросы, связанные 
с дополнительными финансовыми 
ресурсами.

Кроме того, в рамках Основного 
госэкзамена для девятиклассников 
могут оставить только два обяза-
тельных предмета – русский язык 
и математику, край ждет федераль-
ных нормативных документов на 

этот счет. Они, как уверен министр, 
будут готовы до 30 апреля.О    ?

Краевое Минобрнауки приоста-
новило бронирование и продажу 
путевок в оздоровительные лагеря 
региона на сервисе «Алтайские ка-
никулы». Если первый сезон летней 
оздоровительной кампании не нач-
нется, деньги родителям вернут.

– Что касается самих лагерей, то 
в этом году, несмотря на ужесточе-
ние требований, их планируется 
на 10 больше, – говорит Костенко. – 
То есть мы до сих пор предпола-
гаем, что летним отдыхом будет 
охвачено больше ребятишек, чем 
в прошлом году. Но начало сезона, 

особенно первого, будет зависеть 
от эпидемиологической ситуации 
и позиции медицинских экспертов 
и Роспотребнадзора.Б    ?

Министр сообщил, что количе-
ство дежурных групп в дошкольных 
учреждениях сейчас постепенно 
увеличивается. На прошлой неде-
ле в детских садах было порядка 
1300 детей, на этой – около полуто-
ра тысяч. В ряде муниципалитетов 
нет потребности в дежурных груп-
пах. Но в Алейске и ЗАТО Сибир-
ский, как отмечает Костенко, почти 
100% детей посещают детсады: там 
стоят военные части, которые не оста-
навливают свою деятельность.

Любовь КАРПОВА

«Будет много сложностей»
Максим Костенко: 
– Сегодня многие пе-
реживают, что дети 
отстанут по школьной 
программе. Мы навер-
стаем ее – уже в чет-
вертой четверти или 
в первой четверти сле-
дующего учебного года, 
за летний период. Здесь 
тревог быть не должно. 
Главная задача сегодня – 
не школьная программа, 
а здоровье детей.

“

Подать документы на поступление в техникумы и колледжи края 
можно будет до середины ноября 2020 года. Продлены сроки приемной 
кампании и в вузах страны – решение об этом принято федеральным 
Министерством науки и высшего образования.

  КСТАТИ .
Летним отдыхом планируется охватить больше детей, чем в прошлом году.

Ни один специалист не уволен.Медсестры Юлия Тыртышная, Елена Граф и Елена Сидорова.

И никакого осетра
Ежегодное ограничение промышленного рыболовства 

начинает действовать в апреле в Алтайском крае.
Такие меры нужны для сохранения и воспроизводства водных 

биологических ресурсов, а также усиления охраны весенне-не-
рестующих видов рыб, сообщает Минприроды региона.

Любительским и спортивным рыболовством по-прежнему 
можно заниматься на водоемах рыбохозяйственного значения 
общего пользования (это озера и реки, входящие в собствен-
ность государства и служащие для рыбной ловли). Запрещено 
добывать только краснокнижные виды: осетра сибирского, 
стерлядь, тайменя, нельму, ленка.

Запрет для промышленного рыболовства вводится:
– с 20 апреля по 20 мая – в реке Оби с притоками и поймен-

ными водными объектами;
– с 25 апреля по 25 мая – в озерах региона;
– с 25 апреля по 10 июня – в Новосибирском водохранилище 

в административных границах края;
– с 10 апреля по 15 июля – на реках Песчаной, Ануй, Чарыш, 

Алей, Чумыш от устьев вверх по течению на протяжении 15 км.
Узнать подробнее правила рыболовства можно на офици-

альном сайте ведомства.
Алёна ИВАНОВА

Краевой архив вернулся 
к работе

С 14 апреля Государственный архив Алтайского края воз-
обновил предоставление справок и другой документации 
по социально-правовым запросам граждан в режиме уда-
ленного доступа.

Правительством Алтайского края утвержден перечень от-
раслей экономики и видов деятельности, которые могут про-
должить свою работу. В него включено и исполнение запросов 
социально-правового характера. Запрос можно направить через 
официальный сайт краевого архива: www.archiv.ab.ru. Или на 
электронный адрес: gaak@ttb.ru. А также в рамках электронного 
взаимодействия с ПФР по Алтайскому краю.

На официальном сайте краевого архива имеется специ-
альный сервис, позволяющий в режиме онлайн отслеживать 
ход исполнения запросов. Стоит отметить, что данная услуга 
входит в число наиболее востребованных у регионального 
Госархива.

Татьяна ПЕРВОВА

Поезда готовят к лету
В Алтайском крае проводят подготовку пригородных по-

ездов к надежной работе в летний период.
В частности, будут тестировать пожарную сигнализацию, 

системы пожаротушения, вентиляции и освещения, связь 
пассажиров с локомотивной бригадой.

Проверку пройдут 17 электропоездов и 41 пассажирский 
вагон.

Элина ГОРДЕЕВА



№ 69 (30196) 
Четверг, 16 апреля, 2020 год 3СОЦИУМ

И     - 
  : «А   »

«Ж ,    
,   -
. Б,   – 
  ». 

Когда прогулки опасны
  СИДИ ДОМА! .

Обработка остановок идет полным ходом.  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .
Заместитель председателя 
комитета Алтайского кра-
евого Законодательного Со-
брания по аграрной политике 
и природопользованию, член 
фракции «Единая Россия» Ва-
дим Смагин рассказал о своей 
работе в качестве депута-
та. В краевом парламенте 
он представляет интересы 
жителей избирательного 
округа № 17 (Ельцовский, Ко-
сихинский, Кытмановский, То-
гульский, Целинный районы).

– Вадим Петрович, уже более 
восьми лет вы являетесь депу-
татом АКЗС. Как вам помогает 
этот опыт?

– Благодаря знанию нюансов де-
путатской деятельности и приобре-
тенному опыту мой второй созыв 
работать несколько проще. С другой 
стороны, личная ответственность и 
требования населения возрастают, 
и это абсолютно нормально. Жизнь 
избирателей, особенно в сельской 
местности, должна становиться ком-
фортнее. Безусловно, содействовать 
этому – главная задача депутата.

На личных приемах, в ходе живого 
общения, в письменных обращениях 
граждан и коллективов выявляются 
проблемы, которые волнуют избира-
телей, и эта работа идет постоянно. 
Она требует не только способности, 
но и желания вникать в суть вопро-
сов и включаться в их решение. По-
этому статус депутата заключается 
для меня в способности брать на себя 
ответственность за улучшение ка-
чества жизни своих избирателей.

– Что предпринимается для до-
стижения этой цели?

– В конце прошлого года был 
принят закон о бюджете Алтайско-
го края, который стал результатом 
совместной работы всего депутат-
ского корпуса краевого парламента 

и фракции «Единая Россия», внесшей 
поправки на сумму 1,912 млрд ру-
блей. Сегодня, опираясь на запла-
нированные расходы, мы можем 
говорить, что бюджет полностью 
отвечает задачам по повышению 
уровня социального благополучия 
жителей региона.

В настоящее время в крае работает 
целый ряд программ, направленных 
на решение вопросов сфер здраво-
охранения, образования, демогра-
фии. Мы в свою очередь готовим 
проектно-сметную документацию, 
продвигаем, софинансируем, если 
нужно, контролируем ход выпол-
нения работ.

Например, при нашем содействии 
по краевой адресной инвестицион-
ной программе в 2019 году капиталь-
но отремонтированы детские сады в 
Ельцовском, Кытмановском, Тогуль-
ском районах на общую сумму более 
70 млн руб., строится детский сад в 
с. Целинном. Целенаправленно, на 
капитальной основе содействуем 
развитию качественного дошколь-
ного образования в округе.

Не забываем, кстати, и о партий-
ной работе на местах. По инициативе 
районных депутатов и Целинного 
местного отделения партии «Единая 
Россия» были приобретены кресла и 
оформлена сцена актового зала рай-
онного Центра творчества и отдыха, 
подготовлена проектно-сметная доку-
ментация для строительства детсада 
в селе Воеводском, прорабатываются 
и другие планы. Отдельно хочу под-
черкнуть, что в районах моего округа 

и всего Алтайского края множество 
активных и инициативных людей, 
что становится основанием для появ-
ления значимых результатов в работе.

– Как вы строите свое сотруд-
ничество с другими местными 
организациями округа и каковы 
результаты совместной дея-
тельности?

– Во время встреч с избирателями 
и руководителями организаций ко 
мне часто поступают обращения с 
просьбой о содействии в реализа-
ции различных социальных про-
ектов. Для эффективного объеди-
нения и распределения имеющихся 
финансовых ресурсов был создан 
благотворительный фонд «Созида-
ние». В 2019 году благотворителями 
фонда являются уже шесть соци-
ально ответственных компаний и 
физических лиц, которые сделали 
серьезный вклад в развитие 17-го 
избирательного округа. Общая сумма 
благотворительной помощи состави-
ла 6,7 миллиона рублей в год.

В прошлом году фонд оказывал 
финансовую помощь муниципалите-
там в подготовке проектно-сметной 
документации для объектов капи-
тального строительства, выделял 
средства на софинансирование по 
грантам на поддержку местных ини-
циатив. Кроме того, «Созидание» на 
постоянной основе помогает насе-
лению в решении острых бытовых 
вопросов, в оплате дорогостоящего 
лечения, проводит культурные и 
спортивные мероприятия.

У фонда уже сложились некоторые 
традиции. Так, мы ежегодно осущест-
вляем финансовую поддержку работ 

по подготовке к открытию детских 
оздоровительных лагерей в Косихин-
ском и Целинном районах. Средства 
также выделяются на проведение 
литературного фестиваля Роберта 
Рождественского в Косихе, розыгры-
ши Кубка депутатов округа № 17 по 
летним и зимним видам спорта. Эти 
спортивные мероприятия незави-
симо от сезона привлекают более 
500 спортсменов.

Хочу отметить, что наша благо-
творительная деятельность не огра-
ничивается избирательным окру-
гом и работой фонда «Созидание». 
Компания «Бочкари» на постоянной 
основе поддерживает барнаульский 
волейбольный клуб «Университет» и 
хоккейный клуб «Динамо – Алтай», 
«Шукшинские дни на Алтае», Всерос-
сийский фестиваль традиционной 
культуры «День России на Бирюзовой 
Катуни», краевой фестиваль «Сибир-
ская Масленица» и популярный фе-
стиваль напитков «АлтайФест». На-
лажено и сотрудничество с другими 
благотворительными организация-

ми. Например, ежегодно перечисляем 
средства в фонд «Поддержим ребенка» 
(в 2019 году перечислено 1,125 млн 
руб.). Кроме того, мы оказываем по-
мощь краевому фонду поддержки 
работников агропромышленного 
комплекса «Защита».

В 2019 году в День славянской 
письменности и культуры в Барна-
уле при нашем участии состоялись 
установка и освящение памятника 
Кириллу и Мефодию – основателям 
славянской письменности.

– Село Бочкари в последние годы 
приобрело статус сельской спор-

тивной столицы Алтая. Как вы 
считаете, благодаря чему это 
произошло?

– Здоровый образ жизни – это 
требование времени, которому мы 
стараемся соответствовать. Совре-
менная всесезонная крытая ледовая 
арена «Бочкари» – гордость села, её 
площадь более 2000 квадратных 
метров, а оснащение отвечает всем 
современным требованиям.

Действует спортивный клуб «Боч-
кари», объединяющий команды 
Ночной хоккейной лиги, детский 
хоккейный клуб и клуб фигурного 
катания для детей от 6 лет. В про-
шедшем году в Бочкарях проводи-
лись летние сборы для детских и 
профессиональных команд по хок-
кею, фигурному катанию, волейбо-
лу из Новосибирской, Кемеровской 
областей, Республики Алтай и на-
шего края. Для удобства приезжа-
ющих спортсменов мы построили 
комфортабельную гостиницу на 
200 мест. Все перечисленные объекты 
доступны для спортсменов любого 
возраста. Кроме этого имеется боль-
шой сельский стадион, удобный для 
занятий любыми видами спорта. Тре-
нировки, проживание в гостинице 
и питание абсолютно бесплатны для 
спортсменов. Мы уже имеем хоро-
шие результаты: ХК «Бочкари» стал 
чемпионом Олимпиады сельских 
спортсменов Алтайского края, наши 
воспитанники 2009 года рождения 
впервые выиграли краевое первен-
ство и защищали честь Алтайского 
края на Всероссийском хоккейном 
турнире «Золотая шайба» в г. Сочи.

В 2019 году построен современный 
спорткомплекс, позволяющий прово-
дить занятия и соревнования по ба-
скетболу, волейболу, теннису на самом 
высоком современном уровне. Активно 
используется и новое современное фут-
больное поле с искусственным покры-
тием. В целом неформальный статус 
сельской спортивной столицы Алтая 
нас радует, значит, не зря стараемся.

Записал А. СЕРГЕЕВ.

Вадим Смагин: 
«Развитие села должно быть всесторонним»

Тяжело соблюдать режим 
самоизоляции, когда на ули-
це весна и пригревает сол-
нышко, вдвойне сложно это 
делать детям. Конечно, их 
так и тянет на улицу. А взрос-
лые, повздыхав для приличия, 
спокойно отпускают маль-
чишек и девчонок на дет-
ские площадки. Да и сами с 
удовольствием принимают 
солнечные ванны, неторопли-
во прогуливаясь по улицам. 
И впрямь где там прячется 
этот эфемерный коронавирус?

А на самом-то деле инфекция вот 
она! В Бийске уже зарегистрирован 
первый случай заболевания. Пока 
завозной, но ситуация может изме-
ниться в одночасье, ведь неизвестно, с 
каким числом бийчан контактировал 
зараженный. Может быть, вирус даже 
вот у этого прохожего, который идет 
вам навстречу, или у человека, стоя-
щего в очереди перед вами. Жаль, что 
многие не понимают всей опасности.

На днях приехал на площадку На-
тальи Водяновой (парк Строителей). 
За 10 лет своего существования она 
стала одним из самых любимых мест 
детворы микрорайонов Трест, Детский 
мир, АБ, да и из других концов города 
сюда приезжают родители с детьми. 
Вернее, приезжали. Время эту самую 
безопасную площадку Бийска не по-
щадило, часть игровых элементов за 
10 лет стала небезопасной для детей, и 
её закрыли на неопределенный срок.

Однако и сегодня, несмотря на за-
крытие, она заполнена подростками. 
На вопрос, что они здесь делают в пе-
риод самоизоляции, увидел только 
пожимание плечами и услышал ответ 
«играем». Рядом с площадкой комплекс 
для занятий воркаутом. И он тоже 
был заполнен до отказа девчонками 
и мальчишками.

В общем, площадка Водяновой се-
годня из самой безопасной преврати-
лась в далеко не безопасную, и дело 
не только в пришедших в негодность 
некоторых качелях и каруселях. Зараз-
иться здесь новой инфекцией, не дай 
бог, конечно, можно легко и спокойно.А  ?

А власти вроде бы делают все, что 
возможно, чтобы не допустить эпиде-

мии. На минувшей неделе опробовали 
в действии автомобиль с навесным 
оборудованием, которое разработало 
бийское предприятие для дезинфек-
ции общественных пространств. Те-
перь все парки и скверы города можно 
обработать за два-три дня.

В маршрутных транспортных сред-
ствах и электротранспорте постоянно 
проводятся работы по дезинфекции, 
взялись и за остановочные павильоны. 
За 14–15 апреля обработали практи-
чески все остановки в городе, а их 
порядка 250 штук!

В Бийске закрыты не только культур-
ные и образовательные учреждения, 
но и общественные детские площадки 
на бульваре В. Максимовой, в сквере 
Савченко. Сотрудники управления 
ЖКХ, благоустройства и ДХ постоянно 
огораживают их лентами, наклеивают 
объявления, что в связи с ограничи-
тельными мерами доступ на площадки 
запрещен, да вот беда: мамочки и па-
почки, а порой и дети просто-напросто 
их срывают, чтобы поиграть.

Э , !
Вернемся же на площадку Водяновой. 

Увидев в моих руках телефон, ко мне под-
скочила женщина с детской коляской, 
окруженная стайкой ребят различного 
возраста – от мала до велика.

– А что это вы здесь снимаете? 
Я мама этих детей, – возмутилась 
бийчанка.

– Вас вот снимаю, детей ваших. 
Общественная территория, законом 
разрешено. Расскажите же мне, поче-
му детей не бережете, режим само-
изоляции не соблюдаете? – ответил 
собеседнице.

– А мы соблюдаем, – нисколько не 
стушевалась женщина. – Мы всю не-
делю дома сидели, вот только первый 
день вышли. Витамины ведь тоже 
надо получать от солнца.

– Так вы бы хоть маски надели на 
себя, на детей.

– А у нас они есть, – опередила маму 
совсем юная девчушка и вытащила ма-
ску из кармана, – но ведь в них неудобно.

В общем, поболтав таким обра-
зом, мама в полной уверенности, 
что совершенно права, повернула 
коляску и, сопровождаемая детьми, 
пошла дальше. И вдруг до меня до-
неслось откуда-то с их стороны: «А 
пойдемте на шашлыки!» В общем, 
увы и ах.

Прошелся по другим детским пло-
щадкам, но картина практически 
везде одинаковая. Мамы, коляски, 
дети, подростки. Весеннее солнце 
манит.

Н  
И все-таки в Бийске есть и такие 

дети, которые соблюдают режим, 
оберегая таким образом родных 
и близких. И им тоже, наверное, 
скучно дома, однако они находят 
себе занятия, порой им помогают 
в этом не только родители, но и 
учителя.

«Инстаграм» заполонили самые 
разные челленджи (вызовы), которые 
бийчане с удовольствием выполня-
ют. Школа № 1, например, на днях 
отметила День здоровья. Ученики 
почувствовали себя настоящими 
тренерами, показывая сверстни-
кам, как надо делать гимнастику, 
либо демонстрируя свою физическую 
подготовку.

В школе № 20 уст рои ли он-
лайн-флешмоб «Сидим дома». Ребята 
фотографировались с плакатами с этой 
фразой. И тут уж каждый старался как 
мог – что-то рисовал, что-то разукра-
шивал.

В общем, дети из различных школ 
легко находят себе занятия – танцуют, 
поют, рисуют, варят супы и прочее. И 
они, и их родители точно знают, что 
не станут разносчиками заразы, ви-
новниками чьей-то болезни.

Жаль, конечно, что в Бийске сей-
час многие оценивают угрозу ко-
ронавируса как нечто совершенно 
нестрашное. Отсюда и прогулки без 
масок, игры детей на площадках, не-
торопливые вечерние променады. И 
если вдруг случится непоправимое, 
кого же тогда винить будем, дорогие 
бийчане?

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

Правительство Алтайского края выражает искренние соболез-
нования заместителю Председателя Правительства Алтайского 
края И.В. Долговой в связи с кончиной ее отца

ТРУНОВА
Виктора Васильевича.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах по продаже имущества
ООО «Центр – Р.И.Д.» (centerRID@mail.ru, 495-722-5949, 127083,  

г. Москва, ул. Юннатов, д. 18) в соответствии с Рамочным договором 
№ 05-11/19 от 05.11.2019, ФЗ от 16.07.1998 № 102-ФЗ «Об ипотеке (зало-
ге недвижимости)», ст. 447-449 ГК РФ, сообщает о проведении элек-
тронного аукциона, открытого по составу участников и по фор-
ме подачи предложений о цене, по продаже квартиры (в залоге у  
ООО «КапитольКредит», ИНН 7203382407) по адресу: Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Георгия Исакова, д. 240, кв. 59, пл. 43,5 кв. м, с кадастро-
вым № 22:63:010609:2086, этаж: 5, обременение: ипотека. Нач. цена –  
1 474 580 руб. 40 коп. без НДС. Шаг аукциона на повышение –  
14 745 руб. 80 коп. Участие в торгах обеспечивается задатком –  
73 729 руб. 02 коп., который вносится до 21.05.2020 до 17.00 в ООО «Центр –  
Р.И.Д.», ИНН 7713234163, КПП 771301001, р/сч 40702810800010000087, 
БИК 044525835, к/сч 30101810145250000835, в ООО КБ «Финанс Бизнес 
Банк» г. Москва. Прием заявок и документов на участие в торгах осу-
ществляется на ЭТП ООО «Центр реализации», www.business.centerr.ru, 
раздел «Продажи», с 12.00 17.04.2020 до 17.00 21.05.2020. Торги – 25.05.2020 
в 12.00 (время московское). Покупная цена уплачивается победите-
лем в течение 5 дней после подписания протокола итогов аукциона.  
Вся информация размещена на ЭТП. Сведения и документы по запро-
су на адрес эл. почты ООО «Центр – Р.И.Д.».

Акционерное общество «Алтайэнергосбыт»
Информация публикуется в соответствии со Стандартами  

раскрытия информации субъектами оптового и розничных  
рынков электрической энергии, утвержденными Постановлением  
Правительства РФ от 21.01.2004 № 24.

Предложение о размере цен (тарифов), подлежащих госрегу-
лированию по АО «Алтайэнергосбыт» на 2021 год в соответствии  
с пп. «г» п. 12 Постановления Правительства РФ от 21.01.2004 № 24, будет  
опубликовано на официальном сайте общества www.altaiensb.com,  
в разделе «Раскрытие информации», в подразделе «Раскрытие ин-
формации в соответствии со Стандартами раскрытия информации 
субъектами оптового и розничных рынков электрической энергии», 
во вкладке «Предложение о размере цен тарифов» в сроки, установ-
ленные п. 17 указанного постановления.

  ПРОЕКТ .

  ТЕМА ДНЯ .
(Начало на 1 стр.)

Сегодня в «Агроцентре» 
создан недельный запас 
защитных средств – на 
складе хранится 500 масок 
и два ящика антисептика. 
Причем запасы регулярно 
пополняются.

В целом из-за пандемии 
коронавируса предприятие 
не испытывает каких-либо 
сложностей. Пока здесь стол-
кнулись только с одной про-
блемой: новому корейскому 
станку требуется плановый 
сервис. А обслуживающий 
центр находится в Подмо-
сковье, его работник не мо-
жет приехать в Барнаул по 
понятным причинам…

Но работе это не мешает. 
Компания, наоборот, доста-
точно загружена. Поставки 
техники идут не только по 
Алтайскому краю, но и по 
России, в Казахстан, Монго-
лию. Две единицы отправи-
ли в Германию. Есть предва-
рительная договоренность 
со странами Прибалтики. 

– Крестьяне всегда вы-
ходят в поле, несмотря ни 
на какие кризисы и обсто-
ятельства, – отмечает Алек-
сандр Костин. – Спрос на 
сельхозтехнику с каждым 
годом растет, и нынешний 
– не исключение. Сейчас мы 
сосредоточились на выпу-
ске посевных комплексов. 
В России подобные выпу-
скаются всего на трех пред-
приятиях. Уже через пару 
недель такой комплекс зара-
ботает на полях Алтайской 
машиноиспытательной 
станции. Мы простаивать 
не можем: аграрии в любом 
случае получат всю зака-
занную технику.

На предприятии сожа-
леют об отмене «Дня си-
бирского поля», где также 
планировали представить 
ряд новинок. Теперь, видимо, 
для презентации продукции 
придется использовать дру-
гие форматы…

Кристина ЛИВЕР, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Максимум защиты

Страницы памяти
Согласно традиции в начале мая в Молодежном театре 

Алтая имени Валерия Золотухина проходили показы спек-
таклей на военную тематику.

Как сообщает региональный сайт правительства, в связи с 
дополнительными мерами по предотвращению распростра-
нения коронавирусной инфекции эти мероприятия придется 
отменить. Однако на официальном сайте учреждения предла-
гают послушать, как артисты театра читают рассказы о войне.

Отмечается, «Страницы памяти» – это совместный проект 
Молодежного театра Алтая с радиостанцией «Серебряный дождь 
в Барнауле».

В театре рассказали, что аудиосборник записывали пять лет 
назад к 70-летию Победы специально для пополнения фондов 
Алтайской краевой библиотеки для незрячих и слабовидящих.

Рассказы можно послушать на сайте Молодежного театра 
Алтая и в его группах в социальных сетях.

Элина ГОРДЕЕВА

Площадка Водяновой стала небезопасной из-за скопления людей. 
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Многие  театраль-
но-концертные органи-
зации России во время 
карантина постепен-
но выкладывают свои 
видео- и аудиоархивы. 
Существуют такие 
записи и в Алтайском 
музыкальном театре. 
Там свой проект для 
онлайн-зрителей на-
звали «Театр всегда 
рядом».

Например, пос ледней 
трансляцией 14–15 апреля 
стал «Трагик поневоле» –
спектакль режиссера Татья-
ны Столбовской, премьера 
которого состоялась на ма-
лой сцене в феврале 2013 
года. На страничке театра 
в соцсети «ВКонтакте» к 
анонсу сделана приписка: 
«Обращаем ваше внимание 
на то, что запись рабочая, а 
не профессиональная. Но мы 
надеемся, что, несмотря на 
это, вы получите массу эмо-
ций». Директор Музыкально-
го театра Галина Санжарова 
объясняет:

– Мы ведем паспорта всех 
спектаклей. Давным-давно к 
ним прилагались фотогра-
фии, а сейчас – видео. Иногда 
мы приглашаем телеканал 
«Катунь 24», чтобы снять 
спектакль с трех камер. Но 
чаще всего ставим свою ка-
меру, которая снимает все 
с одной точки, и это просто 
рабочая запись. И если она 
недостаточно хорошего ка-
чества, мы все-таки не реша-
емся ее выставлять.

Многих зрителей инте-
ресует, почему ссылки на 
видеозаписи действуют не 
бесконечно. Галина Санжа-
рова говорит: «Во-первых, мы 
меняем спектакли: сегодня 
– один, завтра – другой. И на-
деемся, что рано или поздно 
наш зритель к нам вернется. 
Ведь театр – это живое об-

щение, многие записи даже 
очень хорошего качества мы 
старались придерживать и 
не выкладывали вообще ни-
когда. Но сейчас хочется хоть 

немножко поднять людям 
настроение и напомнить о 
себе».

Архивную запись «Голу-
бой дамы» 2010 года, по сло-

вам директора, посмотрело 
около 800 зрителей. Учиты-
вая, что анонсы показа были 
только в соцсетях, цифрами 
просмотров в театре доволь-

ны. Ближайшая трансляция 
(это будет «Труффальдино 
из Бергамо») запланирова-
на на 17–18 апреля, ссылка 
действует с 17 часов до по-
луночи.

И конечно, готовится тема-
тический показ к 9 Мая: в Му-
зыкальном театре нашлась 
хорошая запись спектакля 
«Браво, конферансье!», а еще 
к предыдущему юбилею По-
беды артисты записали пес-
ни военных лет – но только 
в аудиоформате.

Тем более что готовив-
шийся к 6 мая «Севастополь-
ский вальс» зрители увидят 
на большой сцене только в 
сентябре. С московским ре-
жиссером Антоном Лобода-
евым есть договоренность, 
что он приедет на репетиции 
в августе.

– У нас весной не состо-
ялись три крупных меро-
приятия: совсем немного 
времени не хватило до вы-
пуска «Золотого теленка», 
премьера которого планиро-
валась на 10 апреля, и первые 
пять спектаклей были уже 
проданы, – говорит Санжа-
рова. – Не увидел наш зри-
тель и юбилейного концерта
27 марта. Если бы нам раз-
решили показать их в конце 
мая или начале июня, мы бы 
это сделали, потому что все 
было уже почти готово. Но 
это маловероятно.

А пока многочисленные 
артисты театра (не надо за-
бывать про хор, балет и ор-
кестр!) в индивидуальном 
порядке поддерживают твор-
ческую форму, выкладывают 
в соцсети записи своих спор-
тивных тренировок, списки 
любимых книг и рецепты 
блюд – и думают о новых 
проектах. «Все относятся к 
ситуации философски и друг 
друга подбадривают. Рано 
или поздно все закончится, 
нужно просто перетерпеть», –
резюмирует директор.

Любовь КАРПОВА

Кажется, что культура этой весной замерла. 
Массовых мероприятий действительно нет, а 
вот профильный нацпроект, призванный улуч-
шить материальную базу учреждений культуры 
и образования, потихоньку реализуется. Еще три 
сельские школы искусств (а всего в крае их будет 
десять) на этой неделе получили новые музыкаль-
ные инструменты, оборудование и учебники.З   

Поставки осуществляются 
частями. Как сообщает крае-
вое Министерство культуры, 
Бийская ДШИ «Современник» 
получила пять пианино «Ми-
хаил Глинка» и новую учебную 
литературу. В ДШИ Ключев-
ского района доставлены три 
аккордеона Weltmeister, две 
классические гитары, ожида-
лись два пианино.

И три пианино «Михаил 
Глинка» получила Зональная 
ДШИ. Ее директор Ольга До-
лина не скрывала восторга:

– Буквально только что 
разгрузили три инструмен-
та – шикарные, упакованы 
очень хорошо. Отправили их 
в наши филиалы в Мирном 
и Зональном (Зональная рай-
онная ДШИ в базируется в 
селе Соколово. – Прим. ред.). 
Осенью прошлого года мы уже 
получили одно фортепиано 
«Михаил Глинка», тогда на 
школы всего края закупили 
48 инструментов и мы, помню, 
очень волновались за качество. 
Когда пианино приехало, мы 
подождали, пока оно «отта-
ет», осторожно распаковали 
и уже совсем поздно вечером 
с педагогами впервые на нем 
сыграли. И знаете… я трид-

цать с лишним лет не играла 
на инструментах такого каче-
ства! Что уж говорить о наших 
учениках. Тембр звучный, вы-
разительный, такие ощуще-
ния! В общем, за нынешние 
поставки мы уже особенно не 
переживали.

Ольга Долина говорит, ей 
есть с чем сравнивать: начиная 
с конца 1980-х она периодиче-
ски старалась покупать для 
школы инструменты. Вспоми-
нает, как когда-то приезжала в 
магазин в Барнауле и не могла 
ни на чем остановиться – тако-
го низкого качества они были.

В этом году в рамках суб-
сидии в 4 млн руб. школа уже 
получила аккордеон за 262 тыс. 
руб. В июне-июле здесь ждут 
балалайки и домры (на них по-
трачено еще 980,5 тыс. руб.), а 
в августе – три баяна, которые 
как раз сейчас изготавлива-
ются. Из Барнаула должны
прийти музыкальное оснаще-
ние, интерактивная доска, но-
утбук, а в Бийске нужно будет 
забрать учебники, в том числе 
по изобразительному искусству.К -

На вопрос, что позволи-
ло войти в чис ло дес яти 
школ-счастливиц края, ди-
ректор предполагает:

– Нас в свое время озада-
чили, что мы должны уве-
личить контингент учащих-
ся на 15 процентов и более.
И мы по совету заведующего 
Бийским музыкальным кол-

леджем Александра Каковки-
на запустили удивительный 
проект: заключили договоры с 
общеобразовательными шко-
лами в районе. Нам разрешили 
провести прослушивания и 

отобрать детей в класс худо-
жественного образования. 
Педагоги ДШИ устраивают-
ся туда по совместительству, 
а директора отдают им пять 
часов в неделю своего вари-

ативного компонента. Дети 
занимаются практически по 
нашим предпрофессиональ-
ным программам в обычной 
школе, и только на уроки 
специальности – два часа в 
неделю – они ходят в ДШИ.

Получается, у детей один 
день в неделю – хореография, 
другой – хор, дальше коллек-
тивное музицирование. Они 
учатся слушать и слышать. 
«Представьте себе: весь класс 
играет в одном оркестре народ-
ных инструментов», – говорит 
Ольга Долина. Именно такой 

класс-оркестр образовался в 
школе села Соколово. Недавно 
дети были в Бийске на музы-
кальном конкурсе, завоева-
ли высокую награду. О своем 
рискованном эксперименте в 
ДШИ сейчас не жалеют – разве 
что волнуются, что ситуация в 
образовании может изменить-
ся и ребятишки останутся без 
музыки.

– Так почему вам удалось 
«увеличить контингент» имен-
но через общеобразовательную 
школу? – спрашиваем дирек-
тора.

– Знаете, дети, которые из-
начально мечтают учиться му-
зыке, и так к нам приходят, это 
понятно. И наши лучшие вы-
пускники сегодня работают в 
консерваториях, оркестрах. Но 
таких детей всегда мало. А «се-
рединка» – самая большая, и ее 
надо попытаться «перетащить в 
плюс»: рассказать, показать, за-
мотивировать, буквально дать 
ребенку инструмент в руки – и 
многие, кто даже и не думал об 
этом, загораются. У нас так и 
получилось.

Любовь КАРПОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

КУЛЬТУРА

Хорошее качество, звучный тембр
  НАЦПРОЕКТ .

100     
Б Б 
 . В. Б . В. Б

Он торжественно открылся 14 апреля 1920 года и имел 
пять отделов: геологический, ботанический, зоологиче-
ский, археологический и восточного искусства. Одним из 
организаторов был Виталий Валентинович Бианки, сын 
ученого-зоолога. В настоящее время у музея три здания, а 
в фондах сосредоточено более 140 тысяч экспонатов есте-
ственной истории, материальной и духовной культуры.

«К  ,  ,   
«»,       
      . И -
…         -
  »

  КРАТКО .

  ТЕАТР .
Зритель вернётся

Купить самое дорогое
Самой первой в крае новые инструменты и оборудо-

вание получила Славгородская детская школа искусств. 
Это были три пианино «Михаил Глинка» и аккордеон 
Hohner, а также ноутбуки и без малого 800 учебников и 
пособий. Директор школы Лариса Ермакова рассказывает:

– Я только 1 ноября прошлого года приступила к сво-
им обязанностям – и в первую же неделю мы начали 
оформлять заявку. По качеству и техническим характе-
ристикам советовалась с преподавателями. Что касается 
трех пианино, то из 645 учащихся нашей школы почти 
100 человек учится на фортепианном отделении. И если 
скрипка – самый дешевый инструмент, который мы еще 
можем как-то купить на наши внебюджетные средства, 
то пианино стоит 650 тысяч. Поэтому мы решили брать 
самое дорогое.

Еще одной болью в ДШИ долгие годы были старенькие 
учебники, которые учащиеся зачастую должны были 
делить на двоих. Сейчас по таким предметам, как соль-
феджио, музлитература и слушание музыки, библиотека 
укомплектована даже на 110–120%, с учетом возможно-
го прироста учащихся. Что касается художественного 
направления, получены пособия по основам рисунка, 
живописи и пластической анатомии, полезные и с хо-
рошими иллюстрациями. Лариса Ермакова называет их 
настоящими бестселлерами на рынке учебной продукции.

  КСТАТИ .

Заявки поданы
Алтайский край претендует на создание пяти виртуальных 

концертных залов по нацпроекту «Культура».
Формирование заявок на 2021 и 2022 годы завершило Мини-

стерство культуры региона. Виртуальные концертные залы могут 
появиться в 2021 году в Алтайском государственном музыкальном 
колледже, детской школе искусств Славгорода и Центральной 
районной библиотеке Камня-на-Оби. В 2022 году на создание таких 
площадок претендуют музыкальная школа № 2 Заринска и ДШИ
г. Алейска. Минкульт сообщает, что, если заявки будут поддержа-
ны, региону выделят почти 10 млн руб. из федерального бюджета.

В 2020 году в крае будет создано два виртуальных концертных 
зала: на базе Центральной городской библиотеки г. Рубцовска и 
ДШИ г. Яровое.

Документы, письма, фото
В Табунском районе реализуют проект «Бессмертны сол-

даты Победы».
Проект районного краеведческого музея стал победителем 

конкурса на получение гранта губернатора Алтайского края в 
сфере культуры на 2020 год. На средства гранта создается обще-
доступный электронный ресурс документальных материалов об 
участниках Великой Отечественной войны и тружениках тыла 
Табунского района.

Силами волонтеров, воспитанников школы юного поискови-
ка и исследователя при Табунском музее уже оцифровано более
2 тыс. фотографий и документов.

Поразить чтением
Жителей края приглашают участвовать в батле чтецов.
Прием заявок на первый всероссийский независимый Read 

battle открыл «Zеркало Театр». Судьями состязания будут являться 
зрители, так что задача участников состоит в том, чтобы поразить 
своим чтением слушателей.

«Запишите видео, на котором вы читаете стихотворение 
на любую тему, и отправьте на почту: zerkalo.theater@mail.ru. 
Ограничений по возрасту, региону проживания, а также роду 
деятельности нет!» – сказано на официальном сайте краевого 
Минкульта.

Галина ЗАМЯТИНА

Галина Санжарова: 
– Многие записи даже очень хо-
рошего качества мы старались 
придерживать и не выкладывали 
вообще никогда . Но сейчас хо-
чется хоть немножко поднять 
людям настроение и напомнить 
о себе.

“

  ИЗДАНИЕ .

Ближайшая трансляция Музыкального театра – спектакль «Труффальдино из Бергамо».

Зональная школа искусств гордится учениками. И получает новые инструменты.

Каталог
к Победе

Алтайский краевед-
ческий музей готовит 
каталог коллекции под 
названием «Алтай. Побе-
да–75». В настоящее время 
завершается предпечатная 
подготовка издания.

Впервые значительная 
часть музейного собрания, 
посвященного Великой
Отечественной войне, будет 
представлена в печатном 
варианте. Формирование 
этого собрания началось 
еще в 1942 году, а в настоя-
щее время оно включает в 
себя более 10 тысяч единиц 
хранения. В новом издании 
читателям будет представ-
лено свыше 300 музейных 
предметов.

Содержательная часть 
каталога включает два ос-
новных раздела: «Тыл» и 
«Фронт». В каждом из них 
– широкий перечень уни-
кальных артефактов, от-
ражающих как фронтовые 
будни наших земляков, так 
и ежедневный труд сельских 
и городских жителей Алтая 
в тылу. Особое внимание 
уделено промышленным 
предприятиям Алтая – как 
эвакуированным, так и су-
ществовавшим ранее. Будут 
опубликованы уникальные 
документы, фотографии и 
образцы продукции 1940-х 
годов Барнаульского мелан-
жевого комбината, Барна-
ульского вагоноремонтного 
завода, барнаульской фабри-
ки «Индпошив» и других 
предприятий.

Раздел, посвященный 
фронту, рассказывает об 
алтайских соединениях – 
5-й гвардейской стрелковой 
Городокской ордена Ленина 
Краснознаменной ордена Су-
ворова дивизии, 178-й стрел-
ковой Кулагинской Красно-
знаменной дивизии, 372-й 
стрелковой Новгородской 
Краснознаменной орденов 
Суворова и Кутузова диви-
зии.

Соб. инф.
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